

GACETA DE MADRID

DEL SABADO 3 DE JUNIO DE 1815.

AUSTRIA.

Viena 21 de Abril.

La primer atencion del gobierno es en el día los aprestos militares. Cada instante salen oficiales con órdenes á todos los puntos en que hay tropas; y estando ya todos los regimientos completos se pondrán en campaña 300⁰ combatientes. Segun el estado del ejército austriaco, consiste en el dia en 433⁰ hombres de infantería, 75⁰ de caballería, y 20⁰ artilleros y minadores.

El Archiduque Palatino, que se ocupa en acelerar el armamento de Hungría, ha dado las providencias mas activas para acelerar la marcha de 30⁰ rusos que deben pasar á Italia.

Idem 23.

El regimiento de húsares del Archiduque Palatino entró en esta capital antes de ayer, y á pesar de que estaba lloviendo copiosamente, el Emperador de Rusia salió á recibirlo vestido de húsar. En la semana próxima se esperan otros muchos regimientos.

En las juntas de los Soberanos reina la mejor armonía. Constantes en los principios que dictaron su declaracion de 13 de Marzo, se han negado á escuchar las proposiciones hechas por Napoleon ó por sus agentes.

Idem 24.

La marcha de los regimientos austriacos que han de entrar en campaña se egecuta con la mayor celeridad: desde el 17 al 23 del corriente han llegado aquí los regimientos de infantería el Archiduque Luis, Gran Duque de Toscana, Lindenau, Coburg, Kutschera y Emperador; el 1.^o, 4.^o y 12.^o de cazadores; los batallones de granaderos de Frich y de Siegler; el regimiento de caballería ligera de Rosenberg; los coraceros del Emperador; el regimiento de húsares del Archiduque Fernando, y los vélites de los húsares palatinos. De la guarnicion de esta capital han marchado á campaña nueve batallones de granaderos, y los regimientos de infantería del Emperador Alejandro y de Colloredo-Mansfeld; el regimiento de coraceros de Constantino, y el de hulanos de Schwartzemberg.

El Emperador debe marchar el 12 de Mayo, y el Príncipe Leopoldo, hijo del Príncipe heredero de las Dos Sicilias, sale hoy para Génova, de donde marchará á Palermo.

El mariscal príncipe de Wrede marchó ayer tarde á tomar el mando del ejército que se junta en las inmediaciones de Mannheim.

Se ha publicado aqui de oficio el artículo siguiente:

„Se ha leído con admiración una proclama hecha á los habitantes del país de Berg, publicada en nombre del gobernador del mismo país Justo Grüner. Los sentimientos que expresa y las intenciones que anuncia, están en oposición manifiesta con las miras de las potencias de alejar á Bonaparte del gobierno de la Francia. Quince años de experiencia le debían probar, que la paz de la Europa y el poder que ha ejercido son incompatibles. Las potencias aliadas, provocadas por sus injustas agresiones, sus perfidias y sus insultos, ocuparon combatiendo la capital de la Francia; pero respetaron la independencia y el honor de la nación. Los mismos sentimientos las animan y los mismos principios las guían en el día. Bonaparte á la cabeza de la nación francesa amenaza constantemente á la Europa; y para la seguridad de todos se hallan obligadas las potencias de Europa á tomar medidas, cuya ejecución debe evitar la razón ilustrada de la Francia.”

PRUSIA.

Berlin 26 de Abril.

Ha llegado aqui de Viena el ministro de Estado príncipe de Hardenberg.

De Dantzick y de otros puertos de Prusia han salido transportes considerables de víveres y de forrages para Holanda.

La primer columna del ejército ruso pasó por Breslau el 20 del corriente. El general Sacken llegó á aquella ciudad el 15.

El príncipe Antonio de Radziwill va á establecerse en Posen en calidad de gobernador de la Polonia prusiana. Se asegura que el 1.º de Mayo es el día señalado para la toma de posesion de la Polonia rusa y prusiana; y añaden que el Rey de Prusia se investirá del título de gran duque de Polonia.

El general Bulow, nombrado comandante del cuarto cuerpo del ejército prusiano, ha marchado ya á su destino.

ALEMANIA.

Brunswick 26 de Abril.

El día 20 salieron de aqui 2420 hombres con destino al ejército del duque de Wellington, y el día siguiente salieron los restantes, que ascendían al número de 1000. Los húsares y los hulanos van perfectamente montados en caballos polacos.

Ratisbona 26 de Abril.

Los dos regimientos de coraceros del Duque Alberto y del Archiduque Francisco han venido aqui; el del príncipe de Lichtenstein pasó por estas inmediaciones. — Tambien han llegado aqui muchos equipages del Emperador de Austria, y varios pontones para el ejército.

Francfort 30 de Abril.

La mayor parte del ejército ruso que camina por la Silesia se dice que está destinado á formar el centro del ejército grande aliado.

Los dos hijos mayores del Príncipe Maximiliano de Saxonia harán la campaña como voluntarios, el uno en el ejército austriaco y el otro en el bávaro.

La princesa de Wagram salió de Bamberg el 23 con su familia.— El senado de Francfort ha publicado una proclama para que se aliste la juventud, que deberá formar un cuerpo de voluntarios.

Han pasado por aquí, con dirección á Gante, el conde de Golz, ministro prusiano cerca de Luis XVIII, y el conde de Diesbach, coronel de los regimientos suizos al servicio de Francia.

ITALIA.

Florenzia 2 de Mayo.

Desde Bolonia vienen á esta ciudad sin intermision cuerpos numerosos de caballería y de infantería, y siguen su marcha sin detenerse á reunirse al segundo cuerpo de ejército que manda el baron de Bianchi.

Un comerciante de Liorna ha recibido últimamente una carta de Alejandria de Egipto con la noticia de que se esperaba de un dia á otro en el Cayro al virey Mohamet-Ali-Bajá, triunfante de la campaña de la Mecca contra el gefe de los rebeldes Alakabá, á los que habia obligado á refugiarse en lo interior de Arabia. Con este suceso se ha restablecido la tranquilidad en aquellos paises, y de consiguiente deben esperarse buenos resultados para el comercio.

La vanguardia del segundo cuerpo de ejército entró el 12 del pasado en Arezzo, y partió el 23 para Perusa, adonde llegó el 26; en el mismo dia se juntó el grueso del mismo ejército, precedido de su general en gefe el baron Bianchi. Entre esta tropa se hallan un batallon del Duque de Módena y un regimiento de dragones del Duque de Toscana.— La vanguardia del grueso del ejército mandada por el general conde de Staremberg, que habia llegado á Perusa el 25, envió inmediatamente á Foligno y á Gubbio dos destacamentos á que atacasen á los napolitanos, que tuvieron que abandonar inmediatamente estas plazas con la pérdida de un oficial y varios prisioneros. Tres dias antes de llegar los austriacos habia habido en Gubbio una conmocion popular contra los empleados napolitanos.— Al tiempo de evacuar á Gubbio los napolitanos se llevaron consigo, como en rehenes, á los principales vecinos: para libertarlos se destacó un escuadron de húsares, el cual aunque no consiguió su intento hizo al enemigo algunos prisioneros.— El 27 entró el general en Narni.

PAISES-BAJOS-UNIDOS.

Tirlemont 3 de Mayo.

El duque de Wellington, comandante en gefe del ejército aliado en los Paises-Bajos, y el príncipe Blucher, generalísimo de los ejércitos prusianos, han llegado hoy aquí casi á un mismo tiempo acompañados de muchos generales y oficiales superiores. Estos dos guerreros se apearon en la fonda del Plat de Etain, en donde tuvieron una conferencia de dos horas, y despues almorzaron. En seguida marchó el duque de Wellington á Brusélas, y el príncipe Blucher á Lieja, en donde tiene su cuartel general.

Brusélas 6 de Mayo.

El duque de Wellington ha salido de aquí esta tarde para Gante.

El conde de Kungl, general al servicio del Austria, y comisario especial de los Soberanos aliados, pasó ayer por aquí con dirección á Maguncia.

El día 2 llegó á esta ciudad el baron Binder de Kriegelstein, ministro plenipotenciario del Austria cerca de S. M. el rey de los Países-Baxos.

Idem 8.

Ayer volvió aquí el duque de Wellington de su viage á Gante despues de haber tenido una conferencia con S. M. Luis XVIII. No se sabe cuando saldrá para el egército.

ESPAÑA.

Madrid 2 de Junio.

Con motivo de haber concedido S. M. á los seminaristas del Real colegio de Escuelas Pias de S. Antonio Abad la gracia de poder usar un nuevo uniforme, creyeron ser una cosa muy justa dar personalmente las gracias á S. M. por tan singular favor. Y así acompañados del R. P. rector Basilio Fernandez de la Visitacion y sus directores, tuvieron la honra de ser admitidos á besar la mano á S. M. el día 27 de Mayo; y el caballero seminarista Don Josef Perez Sta. María y Garriga, dirigiendo la palabra á S. M., le habló en los términos siguientes:

„Señor: en unos días tan augustos, en que los habitantes de los dos emisferios se preparan para entonar himnos de alabanza, y poblar los aires con vivas y aclamaciones en obsequio del Nieto ínclito de S. Fernando, los seminaristas del Real colegio de Escuelas Pias de S. Antonio Abad, enagenados sus corazones en el júbilo mas inocente, se anticipan con el Real permiso de V. M. á tomar una parte la mas activa en el regocijo universal y gloriosos días del Monarca benigno que se ocupa incesante en la felicidad de sus pueblos.

„Todos, Señor, tienen un justo motivo para manifestar á V. M. un eterno agradecimiento; pero los seminaristas que hoy tienen el honor de dirigir la palabra á quien ha sido, es y será su dulce asilo, encuentran para esto causas mas poderosas. Ellos han tenido la incomparable dicha de haberles concedido V. M. el uso de un uniforme que los distingue entre todos; uniforme que hoy visten por la primera vez, escogiendo este día con preferencia á los demás para perpetuar la memoria de tan alta fineza, que con las espresiones mas vivas de gratitud ofrecen reverentes á la mano bienhechora de donde salió. Ellos han visto, con asombro suyo, inclinar la grandeza de V. M. á su plantel naciente en las repetidas veces que se ha dignado visitar la casa de su educacion, ensalzando el favor de tal Mecenaz los ningunos méritos que en sí reconocen para tan singular distincion. Ellos esperan que no será la última vez que V. M. los honre con su Real presencia.

„Conocen que las tiernas plantas tanto mas se encumbran, cuanto mas de cerca reciben la influencia del sol. A esta influencia benigna de V. M. aspiran los seminaristas, que incesantemente dirigen sus votos al cielo por la felicidad de su Monarca y del reino, que vemos renacer bajo las sabias leyes de V. M. Y si el Rey de los Reyes condesciende á sus plegarias, no dudan que entenderá piadoso en colmar de felicidades á V. M. por dilatado tiempo.

„Estos son, Señor, los ardientes deseos de los seminaristas que con un profundo respeto B. L. M. de V. M., cuya vida guarde Dios muchos años para que á la sombra de tan piadoso Monarca vivan felices los vasallos de ambos mundos.”

Real lotería moderna.

En el sorteo de la Real lotería moderna celebrado en el día 1.º de este mes salieron sorteados con los premios mayores los números siguientes :

<u>Números.</u>	<u>Premios.</u>	<u>Administraciones.</u>
30194.....	10000 pesos.....	En Madrid.
33487.....	5000 idem.....	En Barcelona.
32161.....	3000 idem.....	En Madrid.
26636.....	2000 idem.....	En Trigueros.
37232.....	1000 idem.....	En Cádiz.
31269.....	1000 idem.....	En Zaragoza.

ARTICULO DE OFICIO.

Continuacion de las gracias que se ha servido hacer el REY nuestro Señor en celebridad de sus días.

Por el ministerio universal de Indias.

Tenientes generales de los Reales egércitos á los mariscales de campo Don Nemesio Salcedo, comandante general que ha sido de las provincias internas de Nueva-España; D. Josef Manuel de Goyeneche, general en gefe que fue del egército del alto Perú; D. Francisco Xavier Abadía, inspector general de las tropas de América; D. Pablo Morillo, capitan general de las provincias de Venezuela, y general en gefe del egército destinado á ellas, y D. Joaquín de la Pezuela, actual general en gefe del exército del alto Perú.

Mariscales de campo á los brigadieres D. Miguel Josef de Emparan, coronel del regimiento de dragones de Nueva-España; D. Alejandro de Hore, coronel del de infantería de Ordenes Militares, nombrándole al propio tiempo comandante general del istmo de Panamá, y subinspector general de aquellas tropas; D. Pascual Enrile, segundo comandante general de la espedicion de las provincias de Venezuela; conde de O-Reylli, coronel del regimiento de infantería fijo de la Havana; D. Salvador Melendez, capitan general de la isla de Puerto-Rico; D. Josef Salvador, gobernador que fue de Leon de Nicaragua, y agregado actualmente al estado mayor de la plaza de Goatemala, y D. Cesar Balbiani, subinspector general de las tropas de aquella provincia.

Brigadieres á los coroneles D. Melchor Alvarez, coronel del regimiento infantería de Saboya, esistente en Nueva-España; D. Antonio Cano, del de infantería de Leon; D. Juan Manuel Pereyra, teniente coronel del de húsares de FERNANDO VII, uno y otro pertenecientes á la espedicion del mando del

general Morillo; D. Luis Roca de Togares y Juan, comandante del castillo de la Cabaña en la Havana; D. Juan Tirry y Lacy y D. Anastasio Francisco Armenteros, coroneles agregados al escuadron de dragones de América fijo de aquella plaza; D. Eusebio Escudero, gobernador de Cuba; D. Carlos Maynez, comandante general que ha sido del istmo de Panamá; D. Ricardo O-Farril, teniente coronel del regimiento de milicias de caballería de la Havana; D. Indalecio Gonzalez Socasa, comandante del batallon de voluntarios disciplinados de Potosí; D. Francisco Ramonet, coronel agregado al regimiento de dragones de la Reina, nombrándole al mismo tiempo segundo comandante general de la expedicion destinada á Nueva-España; D. Diego Solano, coronel del regimiento infantería de Navarra, destinado á la isla de Cuba; D. Juan Bautista Esteller, secretario de cámara de la capitania general de las provincias del Rio de la Plata; D. Josef Estanislao Loaces, teniente coronel del regimiento infantería de Buenos-Ayres; D. Juan Bautista Gual, gobernador de Leon de Nicaragua; D. Francisco Maximiliano de San Maxent, teniente coronel del regimiento infantería de la Luisiana; D. Juan Basco y Pascual, gobernador de Guayaquil, y D. Mariano Osorio, comandante de artillería en Lima, y comandante general del ejército Real de Chile.

Grados de coroneles á los tenientes coroneles D. Juan Nepomuceno de Cárdenas, gobernador político y militar del presidio de S. Felipe de Bacalar; D. Ignacio Caro, comandante del castillo de Azarés en la Havana; D. Josef Sallent, teniente coronel comandante del batallon de voluntarios de Madrid, que existia en Montevideo, D. Francisco Collell, comandante del tercer batallon del regimiento infantería de la Luisiana, y D. Felipe Andrade, capitan de dragones de Méjico.

Tenientes coroneles á D. Vicente Llorente, sargento mayor del fuerte de S. Carlos de Perote en Nueva-España; y á los capitanes D. Juan de Dios Ayala, gobernador de la provincia de Costa-Rica, D. Manuel Ochoa, capitán del depósito de Ultramar, D. Josef María Herrera, idem del regimiento infantería Ordenes Militares, D. Lorenzo López de Morla y Virues, idem del de voluntarios de Madrid que existia en Montevideo, y D. Luis de la Robla, idem del de dragones de Buenos-Ayres.

Capitan á D. Prudencio Zufriategui, ayudante mayor del mismo cuerpo, y D. Baltasar Villalobos, teniente de la compañía fija de dragones del presidio del Cármen en Nueva-España.

Teniente á D. Cruz Marcos de Dolagaray, subteniente del batallon de voluntarios de Madrid, que existia en Montevideo.

Igualmente ha concedido S. M. honores de intendentes de ejército á los de provincia D. Domingo Torres y D. Josef Gomez Liaño, y de comisario ordenador á D. Francisco Gimenez de Saavedra, ministro contador de las cajas Reales de la Puebla de los Angeles en Nueva-España, y ha nombrado Predicador Real al P. Fr. Cirilo Alameda, del orden de S. Francisco.

Honores del Real y supremo consejo de Indias á D. Juan Manuel de Gandásegui, director mas antiguo de la Real compañía de Filipinas.

Honores de secretario del Rey á D. Tomas Benito Gonzalez, oficial mayor de la escribanía de cámara de dicho consejo de Indias, y escribano honorario del mismo.

Honores de contador mayor del tribunal de Cuentas de Lima á D. Francisco Morera y Matute, vecino de aquella ciudad.

Honores de comisario ordenador á D. Antonio de Medina, ministro tesorero de las Reales cajas de Valladolid de Mechoacan, y á D. Félix Bourman, ministro contador de las espresadas cajas de Valladolid.

Empleo de contador de las Reales cajas de Pachuca á D. Santiago de Goitia, oficial mayor de guias y confrontaciones de la Real aduana de Méjico.

Tratamiento de Escelencia al ayuntamiento en cuerpo de la ciudad de S. Juan Bautista de Puerto-Rico.

Honores de oidor de la Real audiencia de Cuba á D. Francisco Márcos Santaella, y á D. Manuel María Figuera, fiscal de Real hacienda de la Havana.

Por el ministerio de Hacienda.

Honores del consejo de Hacienda al marqués de Fuerte Gollano, ministro de la cámara de Comptos Reales de Navarra.

Honores del tribunal de Contaduría mayor á D. Gaspar Esteller, superintendente de la Real casa de moneda de Sevilla.

Honores de intendentes de egército á los directores generales de Rentas D. Mateo Gil de Sola y D. Josef de Imaz; á D. Eugenio Dominguez, ministro de Real hacienda de Menorca; á D. Manuel Ortiz, superintendente de la Real casa de moneda de esta corte; á D. Antonio Lopez, ministro de hacienda militar de esta plaza; á D. Francisco de la Roca y Arredondo y D. Juan Josef de Lesaca, contadores de la intervencion de la tesoreria general, y á Don Antonio Elola, intendente de la provincia de Murcia.

Honores de intendente de provincia á D. Isidro Velazquez, arquitecto mayor de S. M.

Honores de comisario ordenador á D. Francisco Torrejon y Correa, contador de Rentas de esta provincia; á D. Manuel de la Torre, D. Manuel Sisto, D. Diego Crespo de Tejada, D. Manuel Moreda y D. Pedro Marcelino Blanco, individuos de la comision para activar el préstamo voluntario reintegrable; á D. Fernando Rey, administrador de las Reales gracias del Noveno y Escusado de la provincia de Orense; á D. Manuel de Menoyo, tesorero principal de Rentas de la provincia de Toledo; y empleo de comisario ordenador con el sueldo de tal á D. Manuel Fidalgo, comisario de guerra.

Honores de contador de egército á D. Matías Brieva, contador del honrado concejo de la Mesta, y á D. Alfonso Carrero, contador de la Real fábrica de cigarros de Alicante.

Honores de tesorero de egército á D. Domingo Poggio y Alfaro, tesorero principal de rentas de Canarias, y á D. Cristóbal Garrido, tesorero principal de rentas de Alicante.

Cruces supernumerarias de Carlos III.

A D. Santiago Diego Calonge, D. Francisco Crespo de Tejada, D. Domingo del Valle Cano y D. Manuel Gil de Santibañez, individuos de dicha comision de préstamo. (Se continuará.)

El Sr. D. Leon de la Cámara Cano, del consejo de S. M., primer teniente-corregidor de esta heroica villa, en auto de 22 del pasado, refrendado de D. Claudio Sanz, escribano del número, ha señalado el domingo 11 del corriente á las ocho de la mañana en su posada para celebrar junta de acreedores á la testamentaria de D. Mauro Lopez, vecino y labrador que fue en esta corte; lo que se hace notorio por medio de este aviso á los interesados, previniéndoles que á los que no concurren les parará entero perjuicio lo que se acuerde y determine por los concurrentes.

Para pago de acreedores se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias contados desde su publicacion una casa sita en la calle de Sta. Catalina de Sena de esta corte, núm. 24 de la manzana 220, que comprende 9140 pies de sitio, tasada en el año de 1805 en 453890 rs. de vn., perteneciente su mitad á la testamentaria de D. Julian de Illescas. La persona que quiera hacer postura acuda ante el Sr. D. Ramon Satué, del consejo de S. M., alcalde de la Real casa y corte, por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega, que se admitirán las que se hagan siendo arregladas.

La plaza de médico del lugar de Getafe, distante dos leguas de Madrid, se halla vacante por ascenso del Dr. D. Vicente Benedicto, que la obtenia, á médico de la Real familia de S. M.: este pueblo tiene de vecindario 362 vecinos de todas clases: la dotacion que da el pueblo son 100 rs., pagados por tercios ó mensualmente: ademas le contribuye anualmente el hospital de pobres naturales del mismo pueblo con 10 fanegas de trigo y 10 de cebada por la asistencia á los enfermos que haya en él: igualmente es separado el situado en que convenga con el colegio de Escuelas Pias por la asistencia á los padres, seminaristas y demas comensales de dicho colegio. Los pretendientes á dicha plaza dirigirán sus memoriales al ayuntamiento, los que se admitirán hasta el dia 24 del corriente.

Relacion de lo ocurrido en la gloriosa muerte que en el dia 3 de Junio del año de 1809 sufrieron en Barcelona bajo de la tiranía francesa los cinco héroes el Dr. D. Joaquín Pou, cura párroco de la ciudadela, el Pr. D. Juan Gallifa, D. Josef Navarro, sargento de Soria, D. Juan Massana y D. Salvador Aulet: por el R. P. D. Raymundo Ferrer, del oratorio de S. Felipe Neri de Barcelona. Se hallará en la librería de Dávila, calle de las Carretas.

Coleccion de las primeras poesias que se han publicado en España en obsequio del REY nuestro Señor FERNANDO VII de Borbon desde su feliz entrada y permanencia en Valencia hasta el presente: por D. Agustin Bonafasa y Castro, agente de los Reales consejos. Se hallará á 3 rs. en la librería de Gila, calle de las Carretas.

Coleccion de 12 estampas y una portada en cuartilla de marca mayor, grabadas por buen profesor, que representan las principales suertes de una corrida de toros. Se hallarán en la librería de Ranz, calle del Pozo, á 20 rs. cada coleccion en negro y á 60 iluminada.

Nota. En la gaceta del jueves último pág. 594, lín. 15 y 16, donde dice *al marques de Vistaflorida*, léase *al conde de Vistaflorida*.

Asimismo en la pág. 594, lín. 31, donde dice *D. Pablo Ibañez*, léase *D. Pedro*.

Y en las líneas 31 y 32, donde dice *D. Juan Josef de Barciterrechea*, léase *Beratarrechea*.